



De todas las universidades del país, la UCR registró el 93,4 % de aprobación

Médicos de la UCR se lucen con el mayor porcentaje de aprobación en examen de comprobación nacional

Este es parte del selecto grupo de estudiantes de la UCR que destacó en la prueba. En la fotografía están las y los jóvenes que realizaron el IFOM en el 2022 y que ya concluyeron su proceso formativo.

El logro se vincula a la excelencia académica que ha mantenido la Universidad de Costa Rica a lo largo de los años, afirmó el Dr. Willem Buján Boza

8 FEB 2024 Salud

Las y los médicos graduados de la Universidad de Costa Rica (UCR) destacaron de forma ejemplar este 2024 con el **mayor porcentaje de aprobación (93,4 %)** en el [Examen de Conocimientos Médicos de Costa Rica](#) (ECOM-CR), muy por encima del **resto de las siete universidades** que imparten la carrera de medicina en el país.

Así lo comunicó el 7 de febrero el [Colegio de Médicos y Cirujanos de Costa Rica](#), en el cual se aprecia que el resultado obtenido por la UCR **es muy superior al resto de las casas de educación superior del territorio nacional** y cuyos entes académicos tuvieron porcentajes de aprobación más bajos, entre el 65 % al 22 %.

Con esta prueba, que realiza el Colegio de Médicos cada año, se le garantiza a la ciudadanía que las y los profesionales de la UCR —que pronto serán incorporados— **son los mejores del proceso**. Ellas y ellos ahora integran el selecto grupo que logró certificar,

exitosamente, sus conocimientos en medicina general y, por lo tanto, son **aptos para colegiarse y ejercer la profesión en el país con los niveles de calidad y rigurosidad exigidos.**

“Para el Colegio de Médicos y Cirujanos, aplicar este examen solo tiene como objetivo mejorar la calidad de los profesionales y garantizar a la población que los futuros médicos cuentan con los conocimientos **necesarios para brindarles la mejor atención**”, manifestó la Dra. Margarita Marchena Picado, presidenta del Colegio de Médicos y Cirujanos.

En total, **641 postulantes** provenientes de universidades públicas y privadas realizaron la comprobación. De esta cifra solo **350 lograron aprobarlo**; es decir, seis de cada diez egresados de la carrera de medicina que aplicaron el ECOM-CR lo pasaron con éxito.

En el caso específico de la UCR, 107 egresados hicieron el examen, de los cuales **100 obtuvieron la nota necesaria para colegiarse.**

“Nos sentimos sumamente contentos y orgullosos de la labor que estamos realizando. Hay una gran satisfacción y un orgullo que desborda en nosotros, porque lo que vemos es resultado de un **trabajo sólido, así como de un proceso educativo** de nuestros estudiantes que siempre tuvo una clara visión de formar médicos excelentes capaces de servir, con excelencia académica máxima, a un sistema de salud como el que tenemos a nivel costarricense. El tener la máxima calidad es algo que hemos mantenido durante toda nuestra historia en la Escuela de Medicina de la UCR y los resultados de esta meta hoy los vemos más que demostrados”, manifestó el Dr. Willem Buján Boza, director de la Escuela de Medicina de la UCR.

La excelencia de los resultados del ECOM-CR se suma al ya **destacado desempeño histórico** que han tenido los estudiantes de Medicina de la UCR en la prueba que efectúa la organización International Foundations of Medicine, mejor conocida como IFOM.

En el 2023, [un total de 112 jóvenes de la UCR tomaron la prueba](#) y obtuvieron un promedio de 65, **muy superior a la media internacional** que para ese año se ubicó en 55 y la cual contemplaba la evaluación de 4 043 estudiantes provenientes de **Asia, Europa, América y Oceanía.**

En dicha ocasión, **las y los jóvenes de la UCR también superaron el promedio nacional que fue de 50**, una nota que sumó el desempeño global de los 507 postulantes de universidades privadas y públicas que también hicieron la comprobación, según reportó la Organización.

Porcentaje de aprobación por universidad ECOM-CR (2024)

Universidad	Postulantes	Aprobados	% Aprobación	Reprobados	% Reprobación
UCR	107	100	93,46%	7	6,54%
UCIMED	152	100	65,79%	52	34,21%
Universidad Latina	69	34	49,28%	35	50,72%
Universidad Hispanoamericana	51	25	49,02%	26	50,98%
UACA	51	25	49,02%	26	50,98%
UNIBE	85	35	41,18%	50	58,82%
Universidad San Judas Tadeo	28	8	28,57%	20	71,43%
UIA	97	22	22,68%	75	77,32%
Total	641	350	54,60%	291	45,40%

Datos publicados por el Colegio de Médicos y Cirujanos de Costa Rica.

El examen

El ECOM-CR evaluó **140 casos clínicos distribuidos en siete áreas troncales y 20 subáreas** del conocimiento en medicina general: Cirugía, Medicina Interna, Pediatría, Ginecología y Obstetricia, Medicina Familiar y Comunitaria, Psiquiatría, Investigación y Ética Médica.

Los resultados fueron analizados con base en tres bloques: las de “**mayor fortaleza**” que son las que reportaron el porcentaje de aprobación mayor al 70 %; las “**determinantes**” que registraron un rango de aprobación entre el 50 % y 75 % y las de “**mayor oportunidad de mejora**”, en el cual los postulantes no superaron el 50 % de aprobación.

Así, el Colegio de Médicos identificó a nivel global (que contempla las ocho universidades), que las de “mayor fortaleza” fueron: **Urología y Vascular Periférico**, Cirugía General y Emergencias Quirúrgicas, Otorrinolaringología, Pediatría General y Emergencias Pediátricas.

Dentro de las “determinantes” se encontraron Neumología, Geriatria, Investigación y Ética Médica, Medicina Familiar y Salud Comunitaria, Obstetricia, **Enfermedades Hematológicas y Renales**, Ortopedia y Traumatología, Cardiología, Endocrinología, Reumatología, Psiquiatría, así como Emergencias Psiquiátricas y Ginecología.

Finalmente, **Gastroenterología, Dermatología, Infectología** y Neurología fueron las subáreas con el nivel más bajo de aprobación.

“Cuando hay una excelencia en un 93 % de promoción es difícil analizar las áreas de mejora. En la UCR apenas fueron siete estudiantes quienes no lograron aprobar. Entonces, hay que ver muy bien este grupo para analizar en cuáles áreas se falló y hacer cambios para mejorar. Al igual que el IFOM, **estos son aspectos que tomamos en cuenta para realizar una evaluación continua de la calidad en la Escuela de Medicina**. El Colegio de Médicos va a extender, por separado, cuáles son las áreas en las que tenemos mejores resultados que en otras, así que esperamos ver los resultados propiamente de nuestra escuela para evitar sesgos en cuanto al análisis”, mencionó el Dr. Buján.

Las personas que pasaron el ECOM-CR obtienen de manera inmediata la posibilidad de **participar en la rifa del Servicio Social Obligatorio**. Esta rifa se realizará en el mes febrero del 2024 para optar por un espacio en la Caja Costarricense de Seguro Social. Quienes no lo aprobaron **podrán realizar el examen las veces que lo requieran**.

La segunda convocatoria oficial del 2024 para la aplicación del ECOM-CR **está programada para el mes de agosto**.



[Jenniffer Jiménez Córdoba](#)

Periodista Oficina de Comunicación Institucional
Área de cobertura: ciencias de la salud

jenniffer.jimenezcordoba@ucr.ac.cr

Etiquetas: [ecom-cr](#), [colegio de medicos](#), [examen](#), [ucr](#), [mejor](#), [promedio](#).